

Fougères. Handiaccès veut effacer les barrières de l'accès aux soins

Soutenu par l'Agence régionale de santé (ARS) de Bretagne et porté par le pôle Saint-Hélier, le dispositif Handiaccès veut faciliter l'accès aux soins des personnes en situation complexe de handicap. En créant aussi des relais de proximité dans les communes. Exemple à Fougères (Ille-et-Vilaine).



L'accès aux soins des personnes handicapées peut être très compliqué (photo d'illustration).

Si, pour le quidam lambda, accéder à des soins courants peut déjà être un parcours du combattant, la tâche peut s'avérer encore plus compliquée pour des personnes en situation de handicap. Non seulement ils doivent gérer des problèmes de mobilité et parfois d'accès à des structures de soins mais aussi trouver des professionnels qui acceptent de prendre le temps de les recevoir.

Piloté par le pôle Saint-Hélier de Rennes dans le département

« Leur prise en charge peut s'avérer plus longue qu'une consultation classique, précise la Dr Aurélie Duruflé, neurologue au pôle Saint-Hélier de Rennes (Ille-et-Vilaine) et spécialisée en médecine physique et de réadaptation. **Que ce soient des personnes en fauteuil roulant ou atteints de syndromes autistiques.** » D'où la création, en 2019, sous l'impulsion de l'Agence régionale de santé de Bretagne, du dispositif Handiaccès « **pour les personnes en situation de handicap complexe et en échec de soins en milieu ordinaire** ». Un dispositif à l'échelle

régionale décliné dans chaque département breton et piloté en Ille-et-Vilaine par le pôle Saint-Hélier de Rennes avec de multiples partenaires sanitaires et institutionnels.

Désertification médicale à Fougères

« **Notre objectif est aussi de développer le aller vers et de développer les partenariats avec d'autres structures du département** », précise le Dr Benoît Nicolas du Pôle Saint-Hélier. Exemple avec l'association Anne Boivent qui gère plusieurs Ehpad dans le secteur de Fougères mais aussi des structures d'accueil de personnes en situation de handicap comme le Mas Gaifleury à Saint-Georges-de-Reintembault et l'IME de Paron. « **Nous sommes confrontés à un phénomène de désertification médicale sur Fougères**, constate Servanne Reslou, directrice du pôle handicap de l'association. **Par exemple, nous ne disposons plus de gynécologues et l'accès à différentes spécialités devient compliqué.** » Idem pour le suivi médical des patients. « **Il devient difficile à mettre en œuvre** », affirme Arnaud Chemin également de l'association Anne Boivent. « **Ce qui est en frein à des politiques de prévention et on reste dans le curatif.** »

« Aller vers »

Pour remédier à cette situation, Handiaccès a donc décidé de créer une antenne à Fougères dans des locaux de l'association Anne Boivent où interviendront, à intervalle régulier, des médecins et spécialistes de la prise en charge des personnes en situation de handicap. Des gynécologues, des ophtalmologistes, des dentistes, des dermatologues, des neuro-pédiatres, des médecins généralistes. « **Nous sommes vraiment dans cette logique d'aller vers et de proximité** », se réjouit Servanne Reslou. Un dispositif qui pourrait s'étendre sur d'autres communes du département, dont Redon.

Le pôle Saint-Hélier travaille également sur le projet Handimobile. Un véhicule médical qui se déplacerait directement chez la personne.